

Notas del Mes

En la Sociedad de Escritores

Durante el mes en curso, se llevaron a efecto las elecciones de Directorio de la Sociedad de Escritores de Chile, resultando elegidos los siguientes escritores: Alberto Romero, Manuel Rojas, Olga Acevedo, Marta Elba Miranda, Eduardo Barrios, Augusto d'Halmar, Pedro Prado, Alfonso Bulnes, Tomás Lago, Rubén Azócar y Jacobo Danke.

Una vez constituido el Directorio, se designó a los siguientes escritores para ocupar los cargos que se indican durante el año 1947: Presidente, Alberto Romero; Vicepresidente, Manuel Rojas; Tesorero, Olga Acevedo; y Secretaria, Marta Elba Miranda.

<https://doi.org/10.29393/At263-29PMRA10029>

Los premios municipales

Acaban de ser otorgados los premios municipales correspondientes a las obras publicadas en 1946. Debemos consignar con especial agrado que los escritores agraciados con este bello estímulo son casi en su totalidad colaboradores de «Atenea». En el tema Ensayo, fué premiado el libro «Tierra de Océano», de Benjamín Subercaseaux, publicado por la Editorial Ercilla. Subercaseaux conquista este merecido lauro, después de haberse hecho un nombre literario, con obras como «Daniel, niño de lluvia», «Rahab», «Zoé», y especialmente con «Chile o una loca geografía», que obtuvo un resonante éxito de crítica y de librería.

En poesía fueron premiados los poetas Víctor Castro y Sylvia Moore. Víctor Castro es autor de «Víspera en Llamas», volumen de versos, aparecido en 1945 y «Laurel Despierto», con el cual conquista este galardón. Sus dos obras acusan a un poeta de relevante personalidad, de fina y delicada expresión. Sylvia Moore, ha publicado por primera vez, un tomo de versos, «Dalias Morenas», que ha sido elogiosamente comentado. En los géneros de poesía y de teatro es de lamentar, sin embargo, que se haya dividido el premio. Es una mala práctica a nuestro juicio, pues desvirtúa en parte la significación de la recompensa. Lo decimos como una observación que puede y debe ser recogida en el futuro. El premio de teatro lo obtuvieron Patricia Morgan con su obra «Búscame en las estrellas» y Rodríguez Johnson con «La divina pobreza».

En novela obtuvo el premio, la obra «Caleuche», de Magdalena Petit. La autora agraciada, ha realizado una cuantiosa obra literaria y algunos de sus libros han sido premiados en otros torneos literarios. Es autora de «La Quintrala», libro de evocación de un personaje muy conocido en la historia chilena. Además, Magdalena Petit, ha escrito una biografía novelada de don Diego Portales y de «Los Pincheira», los famosos bandidos, que asolaron campos y aldeas en los comienzos de la República.

Es de lamentar que ahora con la depreciación de nuestra moneda, estos premios sean de un valor muy pequeño. Sería interesante que la Municipalidad estudiara la forma de alzar el monto de ellos.

Un Consejo Editorial

Con el objeto de establecer un mayor contacto con los escritores y de obtener sugerencias interesantes sobre libros y novedades literarias, la Empresa Zig-Zag, ha acordado la formación de un Consejo Editorial, que colabore con sus opiniones en el desarrollo de su labor.

Este Consejo celebrará sus sesiones periódicas en los salones de la Empresa Zig-Zag, y en ellas se conversará sobre te-